
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Alexander Schicke
Protokollführung: Vivien Köhler

25.08.2021, 16 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Lennart Ahrens, Philipp Beißner, Vivien Köh-
ler, Katharina Leitmann, Daniel Petrasch, Alexander Schicke, Emre Sitti, Jurek
Völp (anwesend bis 16:39 Uhr), Patrick Walkowiak

Weitere Anwesende: Günther Heemann, Hendrik Meinert

Nächste Sitzung: Mittwoch, 01.09.2021, 16 Uhr c.t. via BigBlueButton
<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx/>

Tagesordnung

TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Erstsemesterfahrt

TOP 6 ZaPF

TOP 7 Ponykauf

TOP 8 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Sitzung wird um 16:16 Uhr eröffnet und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung
Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Alexander Schicke und die
Protokollführung von Vivien Köhler übernommen wird. Der Antrag wird einstimmig
angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen
Das Protokoll der Sitzung vom 18.08.2021 wird einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird festgelegt. Wir blicken voller Vorfreude TOP 7 entgegen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

Von der FSVK ist eine Mail gekommen, in welcher darüber informiert wird, wo sich
gemeldet werden muss, um an Räume für die Ersti-Veranstaltungen zu kommen.
Dies ist für uns nicht weiter relevant, da die Raumbesetzung über das Prüfungsamt
läuft.
An dieser Stelle der Sitzung (also nach ganzen fünf Minuten) ist Patrick bereits kom-
plett verwirrt und weiß nicht mehr, an welcher Stelle der Tagesordnung wir gerade
sind, obwohl er sich selbst schon zu Wort gemeldet hat. Eindeutig ein guter Start in
die Sitzung.
In einer weiteren Email der FSVK geht es um die Erstitüten, welche über die Fach-
schaften verteilt werden sollen. Sofern das Angebot in Anspruch genommen werden
soll, muss bis zum 20.09 eine Rückmeldung mit der Anzahl der benötigten Beutel
an den AStA geschickt werden. Da wir dieses Angebot in Anspruch nehmen wollen,
muss eine Person bestimmt werden, welche die Fakultät bis zum 9./ 10.09 nach der
Anzahl an Erstis fragt und dann im Anschluss eine Mail an den AStA schickt. Pa-
trick hatte darauf hingewiesen, dass jemand bestimmt werden muss, um die obigen
Aufgaben zu erledigen, deshalb wird er bestimmt, sich darum zu kümmern.

TOP 3 Post

Es gibt weder relevante noch irrelevante Post.
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TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Arbeitskreisen
AK Erstifahrt

Der AK hat getagt, mehr dazu unter TOP 5. Als kleiner Teaser: Es soll um die
Buchung der Unterkunft gehen.

AK Erstsemstereinführung

Die Mastereinführung wird am 08.10.2021 ab 14 Uhr auf Englisch durchgeführt.
In diesem Rahmen wird es eine Infoveranstaltung im HNB geben (HNB ist be-
reits gebucht, eine Rücksprache ist jedoch noch notwendig). In einer Präsentation
werden alle wichtigen Informationen rund um das Studium vorgestellt, zum Mo-
dulhandbuch, der Prüfungsordnung und vielem mehr. Anschließend wird es zwar
keine Campusrallye, aber eine Campusführung geben, um alle wichtigen Betonklöt-
ze auf dem Campus vorzustellen. Das Ganze soll mit einem gemeinsamen Grillen
enden, sofern die pandemische Situation dies erlaubt. Neben der Möglichkeit, dass
sich die Master-Erstis untereinander kennen lernen, bietet das Grillen gleichzeitig
die Möglichkeit als Resterampe der vorherigen Grillen zu fungieren. Helfer werden
in diesem Rahmen noch benötigt, darum wird sich aber gekümmert, wenn es an der
Zeit ist. Für die Finanzierung sind vermutlich 150AC notwendig. Die Genehmigung
der Fianzierung soll auf einer anderen Sitzung erfolgen.
Es wurde ein Antrag zur Fianzierung der Erstsemestereinführung bei der FSVK
gestellt. Es ist rückgemeldet worden, dass der Antrag wohl zu groß gewesen sei,
wobei dieser jetzt dennoch an das AStA weitergeleitet wurde. Des Weiteren wurde
angemerkt, dass zu den geplanten Grillen die gesamte Fachschaft eingeladen werden
solle und nicht ausschließlich Erstsemester. Nach einiger Diskussion wird beschlos-
sen, dass auch höheren Semestern die Möglichkeit zur Teilnahme angeboten werden
soll, zur genaueren Planung werden die Rückmeldungen abgewartet.

AK Quizabend

Patrick hat bereits vergessen, dass der AK Quizabend getagt hat, obwohl er bei der
Sitzung und dem Quizabend anwesend war. Müssen wir anfangen uns Sorgen zu
machen?
Am vergangenen Freitag hat der AK getagt und den Quizabend am drauf folgenden
Samstag vorbereitet. Am Abend selbst haben elf Personen teilgenommen. Es ist zu
vermerken, dass bei der Bewerbung der Quizabende die Dauer genannt werden solle,
da Abend gleichzusetzten ist mehreren Stunden und nicht einer einzigen Stunde, was
bei einigen Teilnehmenden wohl zu Irritationen geführt habe. Patrick merkt zudem
an, dass das Bewertungssystem geändert werden solle.
Der TP Quizabend für die 2-Fach Bachelor wird aufgrund zu weniger Anmeldungen
nicht stattfinden. Die Fragen sollen zur Vorbereitung im Moodlekurs hochgeladen
werden. Da Alex aus unerklärlichen Gründen die Fragen aus dem letzten Jahr nicht
mehr hat, wird Patrick diese im Moodlekurs hochladen, da er diese im Gegensatz
zu Alex nicht verschlampt hat.
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TOP 5 Erstsemesterfahrt

Es wurden 20 Anfragen an mögliche Unterkünfte verfasst. Bis jetzt wurden sechs
Zusagen erhalten, beziehunsgweise sieben, wobei die Siebte als zu inkompatibel emp-
funden wurde. Im Folgenden eine kurze Übersicht zu den beiden Unterkünften, die
für uns in Frage kommen:

Kilian Kirchhoff:

• @ Betten

• lange Anfahrtszeit

• preiswert

• keine vollständige Belegung notwendig

Don Bosco:

• 9 Betten

• liegt exakt an der NRW-Hessen Grenze, beziehunsgweise 500m dahinter (das
Semesterticket ist hierfür nicht ausreichend, es müsste ein Zuschlag gezahlt
werden)

• liegt in einem kleinem Dorf

• preiswert

• variable Teilnehmerzahl

• Stornokosten ließen sich vermutlich aus den Rücklagen zahlen

• Patrick fand den sichtlich ergrauten Herrn am Telefon sehr sympatisch

Bei den weiteren Optionen waren die Preise zu hoch, man müsste mit einer Gruppe
von 120 Personen anreisen (für das nächste Jahr vermerken) oder es gäbe zu viel,
was sich kaputt machen ließe.

Es wird darum gebeten, dass der FSR die Buchung des Don Bosco Hauses geneh-
migt. Bevor drüber abgestimmt wird, erfolgt eine Diskussion darüber, wie wichtig
die Existenz beziehungsweise die Nicht-Existenz von Betten bei solch einer Fahrt
ist. Es ist festzustellen, dass Patrick ein Bett dem Boden vorzieht, während andere
den Boden attraktiver finden.
Es wird nochmals die Anfahrt thematisiert, da gegebenfalls bei der Anreise mit der
Bahn irgendwo im Nirgendwo umgestiegen werden müsste, was die Gefahr birgt,
dass Leute verloren gehen. Katha stellt jedoch fest, dass nur für die Teilnehmenden
gezahlt wird, die auch wirklich die Anreise überstehen, sodass falls Personen verlo-
ren gehen, gespart wird.
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Nun zur Abstimmung. Es wird einstimmig angenommen, dass das Don Bosco Haus
gebucht wird. In einer zweiten Abstimmung wird genehmigt, dass gegebenfalls das
Kilian Kirchhoff Haus gebucht wird, sofern es mit dem anderen Haus zu Komplika-
tionen kommt. Auch dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 6 ZaPF

Hier gibt es per se nicht viel zu bereichten, nur, dass mit Göttigen Rücksprache über
das BMBF gehalten wurde.

TOP 7 Ponykauf

Nach der letzten FSR Sitzung ist eine Telegram Gruppe gegründet worden, in wel-
cher es bereits zu regen Diskussionen gekommen ist, was nur zeigt, wie notwendig
die Einberufung des AKs «Pinkes Pony (Patrick war dagegen)» gewesen ist.
Unter anderem hat sich herausgestellt, dass auch Patrick das Pony möchte, er es
nur nicht zugeben wollte.
Ein wichtiger Diskussionspunkt ist das Horn des Ponys. Soll es eins haben oder nicht?
Patricks einzige Sorge scheinen hierbei mögliche Probleme mit der Versicherung zu
sein. Das Problem lässt sich jedoch ganz einfach mit einem Tennisball eleminieren,
analog wie bei einer Anhängerkupplung.
Katha schlägt außerdem vor, dass das Q-Ost in eine Weide umgebaut werden sol-
le, welche dann ausschließlich für das Pony genutzt werden würde. Es müsse dann
eine Person ernannt werden, die in regelmäßigen Abständen das Pony eingesprühe
beziehungsweise nachfärbe. Dies würde etwas Farbe in die Betonlandschaft bringen.
Patrick fühlt sich an dieser Stelle von den konstruktiven Vorschlägen zur Anschaf-
fung des Ponys und gleichzeitigen Verschönerung des Campus provoziert, eine GO-
Antragsflut bleibt heute jedoch aus.
Da sich jemand um die Umsetzung der Pläne kümmern muss, wird selbstverständ-
lich Patrick damit beauftragt.

TOP 8 Verschiedenes

Der AK Film soll damit beauftragt werden, ein Introvideo für die Campusrallye
zu drehen, in welchem die grandiose Hintergrundstory erzählt werden soll. Dieser
Kurzfilm wird dann den Erstis zu Beginn der Rallye gezeigt. Nachdem Lennart bei
der Stadtrallye im vergangenen Jahr im Strahlenschutzanzug aufgetreten ist, wird
der Wunsch geäußert, dass er dies für die diesjährige Rallye ebenfalls tut. Es wird
sich für alles weitere mit der AK Leitung in Verbindung gesetzt.

An dieser Stelle hätte die Sitzung um Punkt 17:00 Uhr enden können, aber der
Sprecher hat noch ein sehr persönliches Anliegen, welches geklärt werden muss. Er
möchte wissen, ob sich jemand an der Uni befindet, um ihm einen Döner mitzubrin-
gen. Leider kann ihm niemand diesen letzten Wunsch bei dieser Sitzung erfüllen.
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Ein GO-Antrag kann diesbezüglich leider auch nicht gestellt werden.
Alex wünscht sich an dieser Stelle Diktatorrechte, da es ihm sehr gegen den Strich
geht, dass die Sitzung nun um 17:01 Uhr geschlossen wird.

Ende: 17:01 Uhr

Bochum, 25.08.2021

Protokollführung
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